

# Die Trachtengruppe Buechibärg sucht weitere Tänzerinnen und Tänzer für den Besuch des eidgenössischen Trachtenfestes im Sommer.

Gundi Klemm

«Tanzen macht einfach glücklich», sagt Annette Ramser. Sie muss es wissen, denn sie präsidiert die vor 37 Jahren gegründete Trachtengruppe Buechibärg. Jeden Dienstagabend trifft sich der Verein, der 28 Mitglieder umfasst, in der Turnhalle im Blumenhaus Buchegg, wiederholt und tanzt bekannte Schrittfolgen und lernt neue Volkstänze.

«Aber auch neben unserem abendlichen Übungsprogramm laufen unsere Zusammenkünfte sehr vergnüglich ab», fügt Vereinsvizepräsident Thomas Meyer an. Neben viel Geselligkeit an unterschiedlichen Anlässen finde alljährlich auch eine zweitägige Reise statt. Willkommen im Verein sind nicht nur Menschen aus dem Bucheggberg, sondern auch aus der erweiterten Region.

Sie alle schätzen nämlich, wie es Tanzleiterin Katharina Jutzi zusammenfasst, die geradezu idealen und vielseitigen Trainingsanreize des Tanzens. Die Bewegung im Tanzschritt fördere die Merkfähigkeit im Gehirn, die körperliche Geschicklichkeit und auf sanfte Weise die Dauerleistungsbereitschaft. Weil Tänze in der Gruppe stattfinden, ergebe sich eine ungezwungene Einbettung in eine froh gestimmte Gemeinschaft, in der viele Freundschaften entstanden seien.

## Eidgenössisches Trachtenfest im Juni

Ein wichtigen Beitrag zum Gelingen von Walzer-, Marsch-



Getanzt werden vor allem sogenannte Volkstänze.

Bild: zvg

und Schottischschritt leistet zudem die lüpfige Musik, die übers Tanzen hinaus das Leben beschwingt und leichtfüssig angehen lässt. «Dass es uns allen wirklich Spass macht, liegt an Käthi Jutzi. Denn sie ist die beste Tanztrainerin der Schweiz», bekräftigt der Vizepräsident in humorvoller Würdigung.

Die Trachtengruppe Buechibärg, Mitglied im 14 Vereine umfassenden Solothurner Trachtenverband, nimmt vom 28. bis 30. Juni am Eidgenössischen Trachtenfest in Zürich teil. Käthi Jutzi schätzt, dass 3000 Erwachsene und rund 800 Kinder und Jugendliche aus der ganzen Schweiz am

Samstag, 29. Juni, am Höhepunkt des dreitägigen Volkstanzfestes auf dem Sechseläutenplatz in Zürich beteiligt sind.

Noch ein Wort zum Nachwuchs der Buechibärger Tanzleute. Ursula Acschimann leitet die Kinder- und Jugendtanzgruppe, die mit einer Delegation

von zehn Heranwachsenden am Fest teilnimmt.

Eingeladen sind auch ausländische Tanzgruppen, die in Zürich beheimatet sind. Ein wichtiges Anliegen der Trachtenleute besteht darin, Zuschauende zum Mittanzen zu gewinnen. Daneben gibt es im Rahmen des Trachtenfestes noch weitere

## Kurs für Interessierte ab Ende April

Die Verantwortlichen in der Trachtengruppe Buechibärg haben die Festvorbereitungen zum Anlass genommen, bisher Aussenstehende zum Tanzen zu animieren. An fünf Daten, jeweils dienstags ab 30. April, 20 Uhr finden deshalb Kursabende in der Blumenhaus-Turnhalle statt, an denen Grundschriffe und einfache Volkstänze erlernt werden können.

«Wir würden uns sehr freuen, wenn diese Interessierten mit uns gemeinsam das Eidgenössische Trachtenfest (ETF) besuchen würden», sagen Ramser Meyer und Jutzi. Der Kurs kostet 30 Franken für Nichtmitglieder der Trachtengruppe. Die Festkarte fürs ETF mit inbegriffener Bahnfahrt ist für 60 Franken zu haben. Und fehlende Trachtenkleider stellen auch kein Problem dar, denn sie sind mietweise aus dem Fundus der Gruppe erhältlich. (szr)

**Anmeldung zur Kursteilnahme** bis 26. April an [juwin@bluewin.ch](mailto:juwin@bluewin.ch) oder 032 685 72 50

Veranstaltungen wie die «Freie Bühne» am Sonntag und die «Volkstanzgala», an der begeisterte Choreografen und regional geprägte Tanzschritte und Formationen zu sehen sind. Dazu zählt auch ein spannendes «Crossover», das den Bogen hiesiger Volkstänze zu Standard-Latin-Tänzen spannt.